

# 78. Volksschule ST. PANTALEON

Anlage eines Schulgartens, Aufstellung eines Insektenhotels

## Kurzinfo:

Bundesland: **Oberösterreich**

Gemeinde: **St. Pantaleon**

vielfaltleben-Gemeinde: **nein**

Eingereicht am: **17.06.2016**

Anzahl der SchülerInnen: **113**

Projektlaufzeit: **SJ 15/16**

Kontaktperson: **Michaela Hüttl**



## Projektbeschreibung:

Im März 2015 sind wir in unser neues Schulhaus eingezogen.

Für das Schuljahr 2015/16 war die Anlage des Schulgartens geplant. Die Bereiche waren vor dem Sommer schon definiert worden. Im Herbst konnte die Bepflanzung beginnen. Obstbäume, Beerensträucher und Heckenpflanzen wurden ausgesucht und eingepflanzt.

Die 3.Klasse beschäftigte sich mit Getreide und auf Vermittlung einer Mutter hatten wir den Biobauer Manfred Eisl aus St. Georgen zu Besuch. Die Kinder durften mit ihm die alte Getreidesorte Landshuter Landweizen säen. Das Getreide wächst an einer Böschung gleich neben einem Erdbeerfeld. Wir können in diesem Jahr genügend ernten, dass wir wieder neu säen können und die Getreidekörner nach alten Methoden auch verarbeiten können.

Im Herbst wurde noch eine Kartoffelpyramide aus den Vorjahren in eine Erdbeerpyramide umgewandelt. Im Frühling wurden die Hochbeete von den Kindern für die Bepflanzung vorbereitet. Eine zweite Kartoffelpyramide aus der alten Schule wurde für Kräuter hergerichtet. Diese können nun für die Ausspeisung und die Kochnachmittage mit den Kindern verwendet werden.

Auf den freien Flächen wurden Wildblumensamen ausgestreut. Die Pflanzen wachsen schon recht üppig.



Sie werden erst im Herbst abgemäht.

Ein bestehendes Insektenhotel wurde von unserem alten Schulgarten an den neuen Standort gebracht und teilweise neu befüllt. Es haben sich inzwischen Wildbienen angesiedelt.

Mit den 2. Klassen wurde der Regenwurm durchgenommen. Dazu wurde eine Regenwurmbeobachtungskiste gebastelt. Die Regenwürmer und die feine Regenwurm-Erde wurden in die Hochbeete gegeben zur Verbesserung der Pflanzerde.

Von Mai bis Anfang Juli nehmen wir an der Schmetterlingsbeobachtung „Abenteuer Faltertage“ teil. Dazu haben alle Schüler ein kleines Beobachtungsbuch gebastelt.

